

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1860.

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LIX

ALMERIA.—Lunes 2 de Septiembre de 1918.

Número 18.661

Reflexionemos.

El charlar nuestro, con el amigo extranjero, que ayer trasladamos a nuestras columnas, se presta seguramente a muy serias reflexiones. Cuando se nos dice la verdad, queda en nuestro espíritu un sedimento de amargura. Pero este sedimento, debe ser algo así como un reactivo, que nos hace modificar el defecto que apunta dicha verdad. Siempre en la vida es preferible la censura al aplauso. Aquella tiende, cuando es verídica y razonada, a servir de guía y maestra. El aplauso por el contrario engrie y perjudica.

Desgraciadamente, es cierto, que de las desdichas nuestras, nos corresponde una buena parte. Esa perpétua desunión en que vivimos los almerienses, esa falta de patriotismo, ese mirar indiferente para toda obra de interés general, la falta de preocuparnos de lo que más afecta al bien común, sin causas generadoras de que no progresemos lo que debiéramos y que no consigamos de los medios de vida conque grandemente dotó Dios a nuestra comarca, no nos sirvan para enriquecernos. Es algo así como si a una bella mujer, dotada de una atrayente hermosura, por su roña o su ciedad, su genio arisco, y otras condiciones perversas, no pudiese hacer valer los encantos que poseía ni conseguir la admiración justa.

Malgastar, como malgastamos el tiempo en campañas de odios, vivir siempre en cruenta lucha, de deshacernos los unos a los otros, no poner nuestras miras, más que en causas pasionales, pequeñas y mezquinas, y al mismo tiempo dejar por completo abandonada, la única senda que nos pueda conducir a nuestro engrandecimiento, es una verdad, pero una verdad muy amarga. Nos malgastamos el tiempo ladrando, lamentando nuestra desdicha, sin meditar seriamente que precisamente nosotros tenemos la culpa de todo cuanto nos pasa.

¿Que estamos haciendo, como nos decía, el amigo, para ese resurgimiento minero que se nos anuncia, cuando llegue, el anhelado momento de la paz? Nada, absolutamente nada. Permanecemos con los brazos cruzados, esperando que el maná caiga del cielo, y luego cuando llegue ese momento y no tengamos nuestro puerto en condiciones, ni caminos trazados, ni ferrocarriles hechos, ni exploraciones realizadas, nos quejaremos amargamente, porque esos vaticinios no se realizan.

¿Que hay que hacer? Pues sencillamente poner nuestra voluntad al servicio de esta preparación necesaria, y unidos todos, con tesón y perseverancia, emprender una enérgica campaña hasta conseguir que la paz no nos coja desprevenidos, como nos pilló, la guerra.

Lo de las aguas de Alhama

En vista de lo ordenado por la Dirección general y el ministro de Fomento, respecto a las obras de aguas que se realizan en el pueblo de Alhama, el Gobernador civil ha telegrafiado al Alcalde de aquella villa, que queda aplazada toda resolución sobre el nuevo alumbramiento del Olivillo, hasta el primero de Octubre.

Este asunto se vá complicando porque hay partidarios de que las obras del nuevo alumbramiento no perjudican a la fuente del pueblo y baños y otros opinan lo contrario.

Se espera la llegada de un Inspector general de minas para hacer un reconocimiento.

OTRA REAL ORDEN

Más sobre cuarteles

Se ha publicado una nueva Real orden, disponiendo que, con objeto de que al formularse los proyectos de cuarteles correspondientes a cada región esté ya determinada la forma como en ella han de aplicarse las instrucciones aprobadas por Real orden circular de 27 del pasado mes, se proceda por las Comandancias generales de Ingenieros a formular con toda urgencia, tanteos de cuarteles para las tres Armas, trabajos que habrán de ser muy sencillos, pero claros, constituidos por una concisa memoria, los planos meramente indis-

pensables para dar idea de las disposiciones de conjunto propuestas y del destino y distribución de cada uno de los edificios, y un avance del coste de la construcción; pudiendo a este efecto los comandantes generales utilizar los servicios del personal que, entre todo el que sirva a sus órdenes, juzguen necesario para la más pronta realización de estos estudios.

DE MARINA

Venta de buques.

Ha sido firmada la escritura de venta del vapor de la Compañía Santanderina, *Peña Sagra*. El vapor citado pasará a la matrícula de Bilbao. Los nuevos armadores, Sociedad Naviera Bermeo, han pagado por el barco 4.075.500 pesetas.

Otra nueva Casa naviera, la Sociedad Anónima Naviera Vizcaya, depositó el 10 por 100 para la adquisición de los vapores *Peña Carbarga* y *Peña Agustina*.

UN TIMADOR

"Pájaro" detenido

La Policía ha detenido a un buen pájaro llamado Ramón Giménez Lombardo, natural de Córdoba y domiciliado en Abta.

Hace varios días dimos cuenta de haber sufrido un timo de mil quinientos francos, Rafael Rueda Rueda, natural de Tabernas, siendo detenida e ingresada en la cárcel, Isabel Sánchez Simón, la que fué a cambiar en una casa de banca dos billetes franceses, uno de 1.000 francos, sobre cuya mujer recaían sospechas de estar complicada en dicho timo.

Detenido el Ramón Giménez, fué llamado Rafael Rueda, declarando éste ante la presencia del primero, que era de las mismas señas que el individuo que le hizo tal obra de caridad.

El Gobernador civil ha impuesto al Giménez la multa de quinientas pesetas, ingresando en la cárcel para pagar 75 en equivalencia de una quincena. Además se ha dado cuenta del hecho al Juzgado.

Resulta que el Giménez es amante de la Isabel que se encuentra en la cárcel.

Pedir en los Ultramarinos

los riquísimos chocolates de la Trapa. También se venden en el café Suizo.

FERIA Y FESTEJOS

Hoy terminan

La feria y festejos, organizados para este año, terminan hoy.

Los que hay anunciados para el último día son los siguientes:

A las diez, matiné en el Bulevar.

A las cinco de la tarde, novillada y carreras de cintas en la plaza de toros.

A las diez de la noche, concierto en el Bulevar.

A las doce, retreta y traca.

Misa de campaña

Ayer mañana se celebró la Misa de campaña, una de las fiestas que más importancia se le ha concedido en nuestra capital, desde que contamos con guarnición.

Fué colocado el altar en la plaza de Emilio Pérez (antes Circular), junto a la farola. Dicho altar estaba adornado con muchas macetas de diferentes flores, atributos militares, enseña de la Patria, banderas de señales marítimas, las que en conjunto daban un gran aspecto.

El batallón del Regimiento de Córdoba, al mando del teniente coronel señor Foch y una sección del Cuerpo de Carabineros, se hallaban colocados en el bulevar frente al altar, formando una larga fila, organizada con gran precisión.

El público se hallaba repartido entre la entrada de la plaza de Emilio Pérez y aceras del bulevar, quedando las tropas colocadas en medio.

Dijo la Misa el cura castrense don Juan Escob, tocando la banda del Municipio durante la celebración de tan hermoso y religioso acto.

A éste asistieron el Gobernador militar, los jefes de la Guardia civil y Carabineros, comandante de Marina, Delegado de Hacienda, jefes de la Zona de Reclutamiento y Caja de Reclutas y el personal de estas últimas entidades; Alcalde y Presidente de la Comisión de festejos; la Junta Directiva de los Exploradores, y otras diferentes autoridades.

Terminada la Misa, las tropas hicieron el desfile por el bulevar, formando columna de honor y mirando hacia la derecha, en donde se hallaba el Coronel-Gobernador militar.

La banda de música del Municipio, estuvo también tocando durante el desfile.

La colocación del altar fué dirigida por el capitán-secretario del Gobierno militar don Francis-

co Villegas, trabajo que fué realizado durante la madrugada.

En el Balneario "Diana"

La velada organizada para anoche por la Sociedad de fiestas del Comercio, fué un acierto de los iniciadores.

El amplio salón del Balneario «Diana», radiante de luz y empaquesado de banderas y guirnaldas de flores, se hallaba inmensamente invadido por numerosísima concurrencia.

Es imposible el describir cuantas mujeres hermosas se hubieron congregado anoche en «Diana», la mayoría luciendo el clásico pañolón de manila.

La Junta del Comercio, para dar más realce a la velada, había dispuesto conceder tres regalos a las tres señoras o señoritas que se presentaran mejor ataviadas.

Los premios eran una riquísima mantilla, una artística figura y un reloj de mesa, éste regalo del Senador del Reino don Francisco Soler.

La fiesta no decayó un momento.

Numerosas parejas bailaron infinidad de mazurkas y pasodobles, interpretados por un sexteto.

También dió realce a la velada la banda de música de Pechina.

El jurado acordó designar los premios citados a la señora de don Fernando Veloso, una figura; a la señorita de Guerra, hija del comerciante don José, una mantilla, y a la señorita de Rodríguez, hija del abogado don Eduardo, un reloj.

La fiesta terminó después de las cuatro.

Novillada y carreras de cintas

Esta popular fiesta que se celebrará hoy en nuestro circo taurino, promete ser una de las más concurridas de las que con motivo de nuestra feria vienen celebrándose en nuestra capital, dado el fin a que será destinada la recaudación que de ella se obtenga.

El despacho de billetes ha sido instalado en el café Imperial,

Esperemos su celebración para dar a nuestros lectores detalles de la misma.

La Comisión organizadora ruega a las señoritas que no hayan entregado las cintas antes de las doce del día de hoy se sirvan enviarlas al establecimiento «Las Filipinas» donde les entregarán el palco que les corresponda; al mismo tiempo se suplica a las señoritas que habiendo entregado cintas y no hallan recibido su palco tengan la bondad de reclamarlo en el mismo establecimiento.

Sigue la racha.

Días pasados fué denunciado nuestro colega *La Independencia* por la publicación de una crónica de guerra firmada por el capitán Pharsale.

Ayer le tocó en turno a *El Día*, por un artículo titulado «Un blanco delicioso».

El colega fué multado, recogida la edición y pasada a manos del fiscal.

Lo lamentamos.

Doña Herminia Escudero

Víctima de rápida enfermedad, ha fallecido en Gádor la señora doña Herminia Escudero, esposa de don Paulino Giménez Ulibarri, dejando a éste y a sus pequeños hijos sumidos en un gran dolor.

Joven, adornada de grandes virtudes, su muerte ha sido sentida por cuantos conocían sus excelentes virtudes. La sorpresa de su muerte ha sido tan grande como la pena.

Enviamos nuestro pésame a su esposo y demás familia.

Junta distribuidora de tonelage.

Esta Junta ordena a todos los señores embarcadores, consiguen de una manera clara y precisa, en las guías que entregan a los Carreros o Porteadores de sus barriles, el nombre de la Entidad o Asociación a que pertenezcan; tenga o no la misma, representación

en esta Junta: o que anoten en la guía la denominación de «Libres» aquellos que no perteneciendo a ninguna Entidad, quieran estar directamente bajo la acción tutelar de esta Junta.

Y se hace saber también a los interesados, que cualquier guía de barriles que entren en este puerto, sin que haya sido visada por la Intervención de la Junta en los fielatos, se considerará nula su entrada para los efectos del reparto.

Movimiento de mercancías

Ayer llegaron a Almería por vía marítima las siguientes mercancías:

De Barcelona: 220 sacos de harinas, para varios, con peso de 22.000 kilos; 27 bultos de sulfatos, con 2.588 id.; 214 jaldas de serrín, con 7.280 id.; 127 barriles de cerveza, con 7.720 id.; 8 bidones de alcohol, con 5.482 id., y 269 bultos de tegidos. Total 61.862 kilos.

De Alicante: Un bidón de aguardiente, con 640 kilos; 2 y 1/2 pipas de vino, con 2.133 id.; 55 bultos de géneros, con 4.197 id., y 2 fardos de bacalao, con 440. Total, 7.810 kilos.

Salieron para Melilla: 90 bultos de frutas, 541 cajas de pasta para sopa y 14 bultos de ajos, con un peso total de 40.904 kilos.

VIAJEROS

Ayer tarde marchó a Melilla el teniente de Infantería don José Cassinello Barroeta.

—En el vapor correo de Africa ha marchado a Melilla la familia de don Antonio Caballero López.

—Para recorrer la zona de Marruecos, marchó ayer a Melilla el agente de seguros don Luis Navarro.

—Ha regresado a Madrid el ingeniero de minas don Aurelio Ruiz Linares, acompañado de su señora e hijo.

Telégrafo y Teléfono.

DE LA GUERRA

Madrid, 1.

Parte francés

Comunican de París las siguientes noticias:

Hemos franqueado el Somme, cerca de Ipenancour.

Nos apoderamos de Roini le Petit, capturando a 250 soldados y dos jefes.

Hemos tomado también a Mouri, con 1.000 prisioneros.

Lendine herido

Participan de Londres, que el almirantazgo ha recibido un radiograma dirigido desde Moscú, dando cuenta de que el viernes fué herido Lendine, recibiendo tres balas.

Una le entró por debajo de la espalda, a la altura del pecho, causándole gran hemorragia; otra en el lado derecho del cuello y otra en el izquierdo también con hemorragia. Conserva el conocimiento.

Dícese que el atentado obedece a órdenes del partido socialista.

Parte alemán

Desde Nauen comunican lo que sigue:

Se sostiene fuerte bombardeo en Iprés y Oise.

Hemos abandonado el monte Kemuel, atacándolo los ingleses con nutridas columnas. Llegaron mas allá de Vailloul.

Fracasaron los fuertes ataques entre Arras y Cambrai.

En Marvel y Vancour rechazamos los ataques del enemigo.

También fracasaron los intentos enemigos de querer pasar el Somme, cerca de Adie y Beschait.

Rechazamos a los franceses en ambos lados del Yesle con serias pérdidas.

Parte italiano

El despacho oficial de Colta no es el siguiente:

Hemos sostenido grandes luchas con las patrullas, obteniendo éxito.

Rechazamos los ataques en Coldirroso con pérdidas importantes para el enemigo.

Igualmente rechazamos los ataques en Sugana, Horcha y Monfenera.

Bombardeamos varias líneas férreas y derribamos seis aeroplanos.

OTRAS NOTICIAS

Madrid, 1.

Sobre el nuevo ministerio

En todas partes ha causado deplorable efecto la creación del nuevo Ministerio llamado de Abastecimientos.

Se comenta mucho que el Gobierno responda a las quejas de la opinión ante el fracaso de la Comisaría y que la haya convertido en ministerio, aumentando la plaga burocrática.

Su hijo será un hombre fuerte mañana

El V. cuida al presente su alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su niño y hay que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre, pero cuando esto no es posible, únicamente le reemplaza la

HARINA LACTEADA NESTLE

tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

Belmonte en Madrid

Hoy ha llegado a Madrid, el célebre diestro Juan Belmonte, en unión de su señora esposa, siendo esperados en la estación por muchos de sus amigos.

Se hospedó en el Palacio Hotel.

Ahora marchará a San Sebastián y Santander, proponiéndose pasar el invierno en Madrid.

Sobre la cuestión internacional

En su número de hoy publica *El Debate*, declaraciones hechas por el señor Vázquez Mella, respecto a la importante cuestión internacional.

Repitió los conceptos ya conocidos, añadiendo que cuando regresen de Ucrania a las líneas de Hindemburgo, un millón de soldados alemanes, subirá la marca alemana. Dice que América cobrará cara su intervención en Europa, que Francia se encuentra ante el dilema de no poder vivir con independencia y que el triunfo de los aliados sería aplastante para nuestra raza.

Lo que dice Dato

Hablando hoy los periodistas con el señor Dato, le preguntaron a éste sobre la noticia publicada por *Le Figaro* respecto a nuevos hundimientos.

El señor Dato contestó que no era cierta la noticia y que ésta había sido hurtada a la censura. Dolióse nuevamente de la campaña alarmista que continúan haciendo algunos periódicos.

Uno de los periodistas le advirtió al señor Dato que la noticia había sido transmitida por teléfono, contestando el ministro: «No importa, es falsa; el Gobierno antes que nadie tiene noticias de hundimientos y mal se puede tratar que sean por torpedeamientos cuando se dice que son buques de cabotaje».

De viaje

Hoy ha marchado a Cercedilla, el ministro de Fomento señor Cambó.

También ha salido para San Sebastián, el Subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros.

Suspensión de garantías.

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto, de acuerdo con el Consejo de ministros celebrado ayer, las garantías que señala el párrafo primero del artículo 12 de la Constitución.

Noticias de provincias

Madrid 1.

De Barcelona

Cumunican de Barcelona las siguientes noticias:

Marcharon a Faldeta el Obispo de la Diócesis y las autoridades principales, con objeto de bendecir la bandera del somaten. Entre los que marcharon se halla el Gobernador civil y el general Cabarnas.

** La huelga de panaderos sigue sin incidentes, apesar de ejercerse coacciones pequeñas en algunas panaderías y tener que intervenir la Policía.

** El Consejo de la Mancomunidad ha abierto un concurso para premiar al mejor estercolero de la provincia, a fin de estimular la obtención de abonos naturales.

** El Presidente y 16 socios del Círculo aragonés marcharon de excursión a Huesca.

** Dícese que se están estudiando las bases para la Mancomunidad de Ayuntamientos, ensayándose en una comarca para según el resultado extenderse o no a toda la provincia.

** Por injurias al Gobernador civil y a la fuerza pública, han sido denunciados hoy los periódicos *Aurora*, *Solidaridad Obrera* y *El Radical*.

** En Sabadell reina gran agitación con motivo de la huelga de metalúrgicos que hay anunciada para mañana. El Gobernador ha recomendado al Alcalde que solucione la huelga antes de que se plantee.

Los Reyes.-Animación

Dicen de San Sebastián, que la familia real oyó misa esta mañana en la capilla del palacio de Miramar.

** El Rey paseó después en auto, marchando a Oñate en unión del Alcalde para asistir al Congreso allí organizado.

** Las Reinas estuvieron en la corrida de toros.

La animación de forasteros que reina, es grande.

De Bilbao

Comunican de Bilbao que a las ocho de la noche es esperado allí el Rey para asistir a las regatas y además al teatro de Campos Eliseos para presenciar la representación de la ópera *Aida*. Añaden que mañana en el *Giralda* habrá recepción de autoridades y que se gestiona que el Monarca acepte un banquete que le ofrecen el marqués de Urquijo y otras personalidades.

También dicen de Bilbao que hay grandes colas ante los despachos de pan, especialmente en el que hay en el Ayuntamiento. Ocurrieron muchos incidentes, escaseando el pan.

En Puente Nuevo esta mañana un grupo de mineros detuvieron un carro, arrebatándole 400 panes.

El Gobernador de Bilbao dice que no falta pan que lo que ocurre es que el público alarmado, adquirió doble cantidad que la que necesitaba.

Fallecimiento

Dicen de Oporto que esta madrugada ha fallecido el Obispo de aquella Diócesis, don Antonio Baroso.

Revueltas.-Asaltos

Comunican de Ginebra que continúan las revueltas.

Un tren cargado de cereales que iba con destino a Alemania, fué asaltado y asesinados los militares que lo escoltaban.

Carteristas

Se ha recibido un despacho

de Badajoz dando cuenta que en la estación de Almorcho, dos agentes de policía y una pareja de la Guardia civil, intentaron detener a varios carteristas que viajaban en el tren.

Se resistieron, insultando y amenazando a los Gaardias.

Fueron reducidos después de gran trabajo y entregados a la autoridad militar.

T O R O S

Madrid 1

En Puerto Santamaría

Esta tarde han toreado en el Puerto de Santamaría, Gallo, Flores y Gallito,

Los tres estuvieron colosales siendo ovaecionados.

En San Sebastián

En esta plaza alternaron Fortuna, Camará y Nacional.

Los dos primeros estuvieron bien y el último regular en uno y mal en otro.

CERVEZA

ESTRELLA ROJA

es la mejor

Charlotada y novillada

Con escasa concurrencia y un viento insoportable, presenciámos ayer la «mamarrachada», que así puede llamarse con que tuvieron el honor de obsequiarnos, como penúltimo día de feria.

Charlot, Llapisera y su Botone, no lograron arrancar del respetable, una sola carcajada. ¡Todo sea por Dios!

Salmerón (Nicolàs) (a) Charlot ingresó en la enfermería de donde enviaron el siguiente parte: «...resentido de una herida antigua que padecía».

Llapisera fué cogido y trasladado en hombros a la enfermería, pero regresó sin novedad; mató los dos becerretes como pudo, al último lo despachó de una estocada. Cuatro novillos toros para Cuqui e Iguiño.

Después de un breve descanso que es aprovechado para regar la plaza ¡que buena falta le hacíal, el presidente señor Algarra ordena y manda que las enadrillas de los antedichos Cuqui e Iguiño, hagan el paseo.

El señor Presidente al agitar el consabido pañuelo, dá ocasión a que le den rienda suelta al primero.

Un buen par de Correita y una voltereta de Tiroliri que es enganchado por el muslo sin consecuencias.

Cuqui brinda, y se va a la fierra, dá una estocada contraria, saliendo enganchado; repite con otra corta en buen sitio que mata. Ova-

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

RAMO MARITIMO

Le Foncier de France et des Colonies

Compañía anónima de seguros de guerra y marítimos

Datos referentes a la agencia general en España

PRIMAS COBRADAS DESDE ABRIL 1917 HASTA 30 JUNIO 1918

Pesetas 5.079.986'12

Siniestros y averías pagadas durante el mismo período

Pesetas 2.445.337'05

Agencias en todos los principales puertos de la península.

Agencia General en España y Portugal: Cortes, 603, Barcelona.

Autorizado este anuncio por la Comisaría General de Seguros con fecha 19 de Julio de 1918.

PRIMAS REDUCIDAS

Agente en Almería y su provincia, DON EMILIANO ABAD CAPELLA, Talla, 19.

ción y concesión de *apéndice*.

En su segundo Cuqui es cogido aparatosamente al intentar dar una verónica. Cogé los palos y clava dos veces seguidas, medio par y acaba con una desigual.

Cuqui, da un pinchazo bien señalado, otro regular, algo embarrullado y sufre un desarme y por último se tira sin cuadrar y da una estocada buena, descabellando al primer intento. Aplausos.

En el segundo de la tarde Iguíño clava al quiebro un par de las cortas con buen estilo, repite con otras cortas y otras largas que deja en buen sitio. Aplausos. Está valiente, da media buena que tumba al *morlaco*. Se le concede la oreja.

En el cuarto y último, Iguíño ofrece los palos a su compañero Cuqui montera en mano. Iguíño clava de una vez dos pares en su sitio, que se ovacionan. Cuqui clava un par bueno. El *torote* salta a la barrera muchas veces.

Iguíño se tira desde lejos y da un pinchazo en hueso, al hilo de las tablas da otro pinchazo, después otro, la faena se hace un poco pesada y el matador un poco descompuesto pincha en un brazuelo; el Presidente ordena, y un músico ejecuta un aviso; da media buena que se aplaude.

En resumidas cuentas, la novillada regular. Un peón con terno rosa y plata lució sus facultades aéreas siendo tomado en consideración por el público. La presidencia... en su puesto.

Tararí.

GRATA VISITA

Hace poco que dijimos que el Capitán general de la tercera región había comenzado a hacer visitas de inspección, habiendo empezado por Alcoy, y que por tanto, no sería extraño que tuviésemos el honor de que viniese a Almería.

Efectivamente, nos aseguran que en este mismo Septiembre tendremos al general Tovar en Almería.

Mucho celebraremos que estas noticias se confirmen, pues así podrá apreciar personalmente, la excelente capacidad militar de nuestra capital, las muchas justicias que se nos deben, y al mismo tiempo el entusiasmo que Almería demostró siempre por el ejército y los sacrificios que siempre realizó nuestro Ayuntamiento.

DESDE TABERNO.

Carta abierta.

ALA JUVENTUD Y
EXPLORADORES DE
ALBOX.

Queridos amigos: Héme aquí en mi escondido pueblo, instalado en mi despacho en estas inquietas horas de mi vida, dispuesto a ser fiel intérprete del sentir de algunos de mis paisanos y sus autoridades, que con espíritu místico perciben y admiran en el aislamiento en que nos encontramos, la gran obra de redención que

realizais con vuestras dos instituciones, vuestra Sociedad y vuestro grupo de Exploradores, consiguiendo con ellos educar y elevar a ese pueblo tan querido por mí a la categoría que en el concierto universal le pertenece por su grandeza y por su noble historia.

Cuando sopla el cierzo de las pasiones y azota la lluvia de los odios, aunque existan algunos hombres de corazón sano y buena voluntad sus esfuerzos son inútiles, y si alguna vez brilla en su mente ideas bellas con chispas de oro, cual si fueran reflejos de la divinidad, pronto tiene que ser impresionado melancólico y profundamente, que solo siente a su lado el eterno silencio de los otros hombres, cuando no le sobrecoge la burla y el escarnio, sin saber si es por ignorancia, por envidiar o por maldad salónica.

Las únicas ideas con destellos humanos que flotan en el ambiente de este pueblo son para admirar vuestros nobles pechos y magnos esfuerzos puestos, con santo amor al terruño, al servicio de la mas grande de las obras humanas, el amor universal, mereciendo que la crítica de vuestros actos fuese alentada con grandiosos triunfos

que anonadaron a vuestros destructores.

Vosotros supisteis ser admirados por el mio que siente sincero amor a los alboxenses, y queriendo rendir el tributo merecido a vuestra virtud, en su nombre con entusiasmo fantástico os invito a convivir bajo este cielo nuestro y respireis nuestro ambiente por lo menos un día y nos enseñareis como se debe ser, para sentir social y humanamente y llegar a ser una parte de una rueda de la gran máquina del mundo.

La firmeza en la creencia de que aceptareis esta invitación visitando este pueblo, estriva en el cariño que sabeis os profesa vuestro siempre leal amigo que os abraza.—Alonso Garcia.

Taberno, Agosto, 1918.

GACETILLAS

Una renuncia.

Don José Acosta Cascat, ha renunciado el cargo de juez municipal de Purchena.

Irrigal Covalada.

Suprime Flujos, Leucorreas, Menstruaciones.

ALAMBRES

COMPRO

EN GRANDES
CANTIDADES

HERRERA

ALMERIA

Almacenes de maquinaria y material eléctrico.
Compra-Venta de maquinaria y materiales

A LOS PARRALEROS

La respetable casa consignataria de fruta de Mr. Boucarut, de Marsella, admite consignaciones de uva de todas clases. Su representante en esta don Manuel Navarro está autorizado para facilitar al remitente cuanto sea posible para el embarque.

DESPACHO, «HOTEL LEVANTE»

TEJIDOS PARA SEÑORAS

LA CIUDAD DE LONDRES

GRAN SASTRERIA

UNIFORMES MILITARES

Gran surtido en trajes de todas clase; bonitas colecciones de frescos e hilos.

JOSE MOLINA E HIJOS

Puerta de Purchena.—Granada, núm. 2

CABALLEROS Y NIÑOS

Robo y hurto.

En Lucainena de las Torres ha detenido la Guardia civil al carrero José Hernández Espinosa, autor del robo de un trozo de hierro de la Compañía Minera de Sierra Alhamilla.

También ha denunciado la benemérita ante el Juzgado municipal de Bédar, a seis mujeres que hurtaron nueve arrobas de higos.

Botica Central

del Licenciado

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos.—Preparaciones galénicas.—Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Ortopedia.—Algodones, gasas, vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico.
15, REAL, 15.—ALMERIA.

A. Ramírez Sánchez

Médico Especialista.

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS:
Obispo Orberá, 24. Consulta de 2 a 5.

Doctor Eduardo Pérez Cano

del hospital provincial.

Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas.

Análisis de sangre, esputos, orines y demás productos patológicos.

TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO.

De 2 a 4, calle de Eduardo Pérez número. 7

Enfermedades de los ojos

Doctor BLANES

del Instituto Rubio.

Oculista municipal.

Antonio Vico 1, esquina al Hotel La Perla.

Consulta especial de

enfermedades de la mujer

A CARGO DEL

Doctor R. GARCIA LANGLE

de la Beneficencia municipal

Profesor del Instituto Rubio y ex Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid.

De 3 a 5, Puerta de Purchena 4.

Banco Hipotecario

de España.

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas al 5 por 100, desde 5 a 50 años.

Representante apoderado, Angel Vizcaino González, procurador, Almería.

MOLINO HARINERO

Don Angel Pastor Giménez pone en conocimiento del público que ha instalado en su fábrica un molino harinero para toda clase de granos.

ALMERIA

LA CRONICA MERIDIONAL